



LLEGÓ LA CARGA BOLIVIANA A PUERTO DE ILO. EL PRESIDENTE EVO MORALES VISITÓ LA TERMINAL PERUANA Y PRESENCIÓ LA DESCARGA DE UN BARCO CON 13.094 TONELADAS DE PRODUCTOS DESTINADOS A EMPRESARIOS DE COCHABAMBA.

## Buque atracó en puerto de Ilo

# Nueva opción para comercio boliviano

> Según empresarios, se da un paso a la consolidación del uso de la terminal como desembarcadero alternativo para exportar e importar productos del país.  
> La carga transportada por la nave Ante Topic, procedente de China, que arribó a puerto peruano en horas de la madrugada, es para empresarios cochabambinos.

Inf. Pág. 4 1er Cuerpo

El buque Ante Topic procedente de china atracó la madrugada de ayer en el puerto peruano de Ilo con 13.094 toneladas de carga boliviana. Este hecho marca un hito para el país por la consolidación del uso de este puerto como desembarcadero alternativo para la exportación e importación de productos.

Según el presidente de la Federación de Entidades Empresariales Privadas de Cochabamba (FEPC),

Javier Bellott, "es histórico lo que está sucediendo porque comenzamos a usar el puerto de Ilo y vemos que es una gran alternativa. Esto dinamizará la región costera peruana y beneficiará al comercio exterior de Bolivia".

La Administración de Servicios Portuarios de Bolivia (ASP-B) informó que la carga tiene como destino Cochabamba y para transportarla desde Moquegua a Bolivia se necesitarán 500 camiones que serán despachados de 25 en 25 por día.

## Tras casi cuatro años en prisión

# Fernández criticó ineficiencia judicial

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Luego de permanecer casi cuatro años tras los muros de la cárcel de San Pedro, Jhiery Fernández criticó la ineficiencia en la justicia boliviana que está en terapia intensiva y herida de muerte por el accionar de los malos funcionarios.

El médico, luego de una detención sin fundamentos, fue sen-

tenciado a 20 años de cárcel siendo inocente y perdió cuatro años de su vida en un proceso con más dudas que certezas y que se hizo público por una investigación que realizó EL DIARIO desde el comienzo del hecho.

Pese al drama que le tocó vivir ayudó a muchos enfermos, abandonados a su suerte, vio la calamidad de muchos inocentes sin sentencia y aprendió dos nuevos oficios.



## Bolivia goleó a Birmania

BOLIVIA GOLEÓ 3-0 AYER A BIRMANIA EN UN DUELO AMISTOSO DE LA FIFA EN EL ESTADIO THUWUNNA. HAQUI, MARTINS Y VACA FUERON LOS AUTORES DE LOS GOLES DEL PLANTEL NACIONAL, DIRIGIDOS POR EL VENEZOLANO CESAR FARIAS. LA SELECCIÓN DE BIRMANIA NO FUE RIVAL PARA EL JOVEN EQUIPO BOLIVIANO. EL COMBINADO ASIÁTICO SE QUEDÓ SIN FÍSICO Y ESTO FUE APROVECHADO POR BOLIVIA QUE NO PERDONÓ.

Inf. Suplemento Deportes

## Entrevista

# Mesa: Este momento coincide con el 2003



EXPRESIDENTE CARLOS MESA GISBERT.

Inf. Pág. 4 1er Cuerpo

El expresidente de la República, Carlos Diego Mesa Gisbert, quien oficializó recientemente su candidatura por el Frente Revolucionario de Izquierda (FRI), aseguró que está preparado para

enfrentar una situación político-social similar a la que se presentó cuando asumió la presidencia el 2003.

Mesa expresó que su experiencia personal por la judicialización y criminalización de la política, en el caso Quiborax, lo que significa para el ciudadano común que no tiene la posibilidad de acceder a los medios de comunicación para defenderse, y la expectativa ciudadana, le impulsaron a aceptar la candidatura a pesar de que en lo personal tenía otros planes, reveló a EL DIARIO, a tiempo de puntualizar que debe asumir responsabilidades para llevar adelante un proceso de transformación.

Por otro lado, se refirió también al apoyo de su familia, su compromiso de impulsar una alianza no circunstancial y de recuperar la democracia para los bolivianos.

Asimismo, manifestó que tiene la firmeza para cumplir con sus objetivos, pero en el marco del respeto a la Constitución Política del Estado.



INTEGRANTES DE LA DANZA PERUANA ARRANCARON EL APLAUSO DEL PÚBLICO PACEÑO.

## Ficult 2018

# Folklore internacional en Bolivia

Inf. Pág. 10, 3er. Cuerpo

Luego de tres exitosas jornadas de gala en el nuevo palacio de Gobierno y en la Ciudad de El Alto, el primer Festival de Integración de las Culturas (FICULT) 2018 deslumbró ayer al público con la entrada internacional folklórica autóctona en la urbe paceña.

En el evento organizado por el Ministerio de Culturas y Turismo estuvieron la diablada, morenada, carnaval de Tarija, carnaval minero, los ch'utas de La Paz, la cueca paceña y otros. Además, participaron las representaciones de Argentina, Chile, China, Corea del Sur, Ecuador, Egipto, Perú y Rusia.

## Estados Unidos

# Huracán Michael deja muerte y destrucción

> Equipos de rescate continúan con sus labores en las zonas de la Florida

Inf. Pág. 1, 4to. Cuerpo

Un balance de víctimas por el huracán Michael aumentó a 17 muertos y las autoridades temen que crezca aún más a medida que los equipos de búsqueda y rescate rastrean entre los escombros de las localidades de Florida que sufrieron la peor parte de la monstruosa tormenta.

Según las autoridades, más de un millón de hogares seguían sin suministro de electricidad: 350.000 en Florida, medio millón en Carolina del Norte y más de 500.000 en Virginia.



EL PASO DEL HURACÁN MICHAEL CAUSÓ DESTRUCCIÓN Y MUERTE EN VARIAS LOCALIDADES DE LA FLORIDA, ESTADOS UNIDOS.

## Hoy en La Guía

# Gardenia canta desde el corazón



La joven cantante cochabambina sueña a lo grande. Quiere llegar a los escenarios internacionales con sus composiciones y representando al país. Canta de todo, pero lo suyo ahora es el género tropical. "Me encanta que la gente cante y baile conmigo", afirmó Gardenia Moruno, quien se lució en la primera temporada del reality Factor X que se difunde por las pantallas de la Red Uno.

